

de Paris : la pêche, avec 18 pêcheurs. Si nous examinons maintenant l'évolution des principales sections du labeur parisien, nous constatons que l'industrie, après avoir obtenu, de 1866 à 1891, un accroissement capital : plus de 185,000 personnes employées, elle a depuis légèrement fléchi en laissant échapper 38,760 personnes.

Au contraire, le commerce n'a pas cessé de se développer, et, dans ces derniers temps, dans une proportion plus avantageuse que jamais.

"Il est vraisemblable, dit fort justement M. Fournier de Flaix, qu'il y a lieu d'attribuer ces changements à l'augmentation de l'industrie dans la banlieue du Paris, dont la population est passée, de 1891 à 1896, de 693.638 habitants à 803,660."

SYNDICATS AGRICOLES

Nous empruntons au *Marché Français* les lignes qui suivent et que nous signalons à l'attention des marchands de la campagne qui peuvent beaucoup pour le développement et le progrès de la culture autour d'eux :

Il n'y a pas à démontrer ici les avantages apportés aux cultivateurs par les syndicats agricoles ; mais il est utile de signaler les formes par lesquelles on peut, dans les diverses régions, répandre de plus les notions nécessaires sur ces avantages. C'est pourquoi nous croyons intéressant de signaler une initiative prise, à cet égard, par M. Allard, secrétaire général du Syndicat agricole de la Haute-Saône. Il a dressé dans une affiche un tableau indiquant, année par année, les opérations du syndicat depuis 1890 jusqu'en 1899, et il a indiqué en dessous, dans les termes suivants, les conclusions qu'on doit tirer de cette comparaison :

"Les chiffres d'affaires du syn-

dicat agricole de la Haute-Saône sont passés progressivement de 13,813 francs pour l'année 1890, à 101,816 francs pour l'année 1899. D'après les résultats fournis par les champs de démonstration organisés par le professeur départemental d'agriculture, dans la Haute-Saône, depuis 1897, les engrais chimiques donnent en moyenne, un bénéfice net égal à 25 à 300 p. c. de leur valeur commerciale.

"La valeur des engrais achetés annuellement par le Syndicat agricole atteignant environ 100,000 frcs, il en résulte que le fonctionnement du dit Syndicat permet à ses membres de réaliser annuellement un gain de 25,000 à 30,000 francs. Ces chiffres sont d'autant plus importants qu'avant l'organisation du Syndicat agricole, l'emploi des engrais chimiques dans la Haute-Saône était absolument nul. Depuis longtemps, les cultivateurs avaient complètement renoncé à leur usage, tellement ils avaient été trompés par un commerce déloyal.

"Actuellement, grâce au fonctionnement du syndicat agricole et aux résultats donnés par les champs de démonstration, la confiance est revenue dans leur esprit, et de grands progrès se réaliseront certainement encore dans un avenir prochain au sujet de l'emploi de ces agents de fertilisation du sol.

Ces placards étant placés sous les yeux des cultivateurs dans toutes les communes du département, ceux-ci sont mis en mesure de méditer ces conclusions et d'apprécier les avantages que le Syndicat leur présente.

Touches de piano jaunies par le temps

Pour rendre aux touches de piano jaunies par le temps leur couleur première, il faut les nettoyer avec une solution de 30 grammes d'acide nitrique ou azotique dans 300 grammes d'eau. Appliquer avec une brosse et laver ensuite avec de la flanelle.